
－ 1 － 

令和元年 豊後大野市教育委員会 ６月定例会 議事録 
 

 

１ 開催日時 

令和元年６月２５日（火曜日)  午前９時29分開会 午前11時20分閉会 （１時間51分） 

 

２ 開催場所 

豊後大野市役所 ２階 教育委員会室 

 

３ 出 席 者  

委 員    ４名中４名出席 

（出席委員等） 

教 育 長 下 田    博 

１番委員 矢 野  憲 一 

２番委員 羽田野  光 江 

３番委員 衛 藤  恵 子（教育長職務代理者） 

４番委員 衞 藤  栄 一 

（欠席委員）   な し 

事務局    ６名中６名出席 

教育次長 衛 本  浩 二 

学校教育課長 内野宮  俊 介 

社会教育課長 深 田  宏 文 

学校給食共同調理場長 赤 嶺  真 一（学校教育課参事 兼） 

図書館長 太 田  新 子（社会教育課参事 兼） 

歴史民俗資料館長 髙 野  弘 之（社会教育課参事 兼） 
 

書 記    １名出席 

学校教育課  課長補佐兼教育総務係長  麻 生  正 文 

 

４ 付議事項等 

報告事項 

報告第９号 豊後大野市立学校学校評議員の委嘱変更について 

報告第10号 豊後大野市立学校における学校運営協議会委員の任命修正について 

議事案件 

議案第33号 豊後大野市公民館条例施行規則の一部改正について 

議案第34号 豊後大野市学校給食運営委員会委員の委嘱について 

議案第35号 豊後大野市図書館協議会委員の任命について 

議案第36号 平成31年度 豊後大野市立学校児童生徒の就学援助の認定審査について 
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５ 会議の概要 

○出席者報告 

衛本教育次長 

 

 

 

皆様、おはようございます。 

それでは、委員の皆さまお揃いですので、出席者の報告をさせていただきま

す。出席委員（ ４ ）名・欠席委員（ なし ）・そして教育長と教育委員会事務局

（ ６ ）名の出席です。 

それでは、教育長お願いします。 

 

 

１ 開 会 

下田教育長 

 

（時候のあいさつの後） それでは、ただいまから令和元年６月豊後大野市教育

委員会定例会を開会いたします。              (午前９時29分開会) 

 

 

２ 前回議事録の承認 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

最初に 会議規則第６条第１項第２号の規定に基づき 令和元年５月24日開催

の５月定例会 と 令和元年５月31日開催の第３回臨時会 の議事録の承認を求

めます。 

議事録につきましては、事前に送付され、委員各位もご覧のことと思います。つ

きましては、事務局からの説明を省略し、承認手続を行います。 

議事録について、ご質問等を受けたいと思いますが、何かございますか。 

 

（「ありません」の声） 

 

よろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声） 

 

ご質問等がないようですので、５月定例会 と 第３回臨時会 の議事録を承認す

ることに、異議ありませんか。 

 

(「異議なし」の声) 

 

異議なしと認め、承認します。 

 

 

３ 議事録署名委員の指名 

下田教育長 

 

 

矢野委員 

続いて、会議規則第17条第２項の規定に基づき、本会議の議事録署名委員の

指名を行います。１番 矢野 憲一 委員 を指名します。よろしくお願いします。 

 

はい。（了承） 
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４ 会期の決定 

 

 

５ 諸報告 

(１) 教育長報告 

下田教育長 

 

 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

諸報告に入ります。私の教育長報告ですが、資料をご覧ください。 

 

（教育長が令和元年６月豊後大野市教育委員会定例会資料により報告する） 

 

教育長報告が、終わりました。ただいまの教育長報告について、ご意見、ご質問

等がございましたら、お願いします。 

 

（声なし） 

 

ないでしょうか。 

 

（「はい」の声） 

 

それでは、各課報告に移ります。 

 (２)各課報告 

下田教育長 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

下田教育長 

 

内野宮学校教育課長 

各課報告が長いというご指摘をいただいております。簡略して、書いてあること

で、教育委員さんに知っていただきたいことを中心に報告するように工夫してい

ただきたいと思います。 

 

それでは、 まず 学校教育課長 お願いします。 

 

(内野宮学校教育課長が令和元年６月豊後大野市教育委員会定例会資料により報

告をする) 

 

学校教育課長、特に報告することはありませんか。 

 

特にはありません。 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

 

次に、会期の決定でありますが、付議事項等を勘案いたしまして、本日一日限り

といたしたいと思いますが、異議ありませんか。 

 

(「はい、異議なし」の声) 

 

異議なし と認め、本日一日限りと決定します。 

本日の付議事項等は 報告事項２件 と 議事案件４件 です。よろしくお願いし

ます。 
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下田教育長 

 

 

衛本教育次長 

 

下田教育長 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

衛本教育次長 

 

下田教育長 

 

衛本教育次長 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

衛本教育次長 

 

下田教育長 

 

 

 

 

下田教育長 

 

深田社会教育課長 

 

下田教育長 

 

 

 

深田社会教育課長 

 

下田教育長 

 

すみません、（教育次長の）順番を間違えました。 

部活動の件、中体連の件はいつ報告しますか。 

 

その他の項で、報告します。 

 

続きまして、教育次長 お願いします。 

 

(衛本教育次長が、教育長・教育次長分について 令和元年６月豊後大野市教育委

員会定例会資料により報告をする)  

 

次長、報告については、必要な部分に絞ってお願いします。 

学校教育審議会についての内容の報告は、いつ行うのでしょうか。後で、報告

でよいのでしょうか。 

 

学校教育審議会についての報告は、本日は… 

 

資料は、配付しているではないですか。 

 

はい。 

 

今、どういう審議過程にあるのかを報告しないと、項目を１つ１つ読んでも内容が

ないので、教育次長のところでは、学校教育審議会の審議内容を、今はこういう

審議過程をしていますという、次回はこういう審議をする予定にしています等の

説明を入れるようにしてください。 

よろしいですか。 

 

はい。 

 

では、社会教育課長 お願いします。 

 

(深田社会教育課長が令和元年６月豊後大野市教育委員会定例会資料及び別紙

により報告をする)…7/3「市政連絡会議」を7/5へ、口頭修正（書記）。 

 

県体の結果の一覧表というのは、どこかにありますか。 

 

できております。この後、コピーをして配付させていただきます。 

 

それと、国際交流の日程、両方（訪韓・訪日）の分もコピーして教育委員さんに

配付してください。 

そういう資料を準備して、説明するようにしてください。 

 

はい。 

 

では、続きまして 学校給食共同調理場長 お願いします。 
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下田教育長 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

衛本教育次長 

 

下田教育長 

 

衛本教育次長 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

衛本教育次長 

 

下田教育長 

 

 

下田教育長 

 

 

衛本教育次長 

 

下田教育長 

 

(赤嶺学校給食共同調理場長が令和元年６月豊後大野市教育委員会定例会資料

により報告をする)  

 

それでは 図書館長 お願いします。 

 

(太田図書館長が令和元年６月豊後大野市教育委員会定例会資料及び別紙により

報告をする) 

 

それでは 歴史民俗資料館長 お願いします。 

 

(髙野歴史民俗資料館長が令和元年６月豊後大野市教育委員会定例会資料及び

別紙により報告をする) 

 

以上で、各課報告が終わりました。ただいまの各課報告について ご意見、ご質

問等がございましたら、お願いします。 

 

（声なし） 

 

では、学校教育審議会について、今の審議状況について説明をお願いします。 

 

ただいま資料を持ち合わせていませんが… 

 

分かりました。 

 

次回、（本年度）３回目の審議会では、幼稚園の定数について、皆さんからはこ

れまで幼稚園の実態について報告を受けていたのですけど、なかなか定数に

ついて皆様からの意見がまとまらないということで、こちらからある程度一定の方

針を出して、それについて次回の学校教育審議会で審議していただく内容にな

っています。次回を７月12日に開催をする予定になっています。以上です。 

 

今度、教育委員さんに全体の見通しといいますか、なぜ今、学校教育審議会を

立ち上げて議論しているかの説明を、少し時間を取ってしていただけますか。 

 

はい。 

 

次回よろしくお願いします。中間答申を出していただくようになっているので、そ

れまでの経緯と情勢について、説明をお願いします。 

 

7/5に「豊後大野市行政連絡協議会」と「市政連絡会議」とありますが、名称確認

をしてください。 

 

分かりました。 

 

他にございますか。 
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全委員 

 

 

下田教育長 

 

 

（声なし） 

 

 

ないようですので、付議事項に移ります。 

 

 

 

６ 付議事項等 
 
○報告事項 

報告第９号 豊後大野市立学校学校評議員の委嘱変更について 

下田教育長 

 

 

下田教育長 

 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

それでは、報告事項に入ります。報告第９号について、教育次長並びに学校

教育課長の説明を求めます。お願いします。 

 

(教育次長・学校教育課長が令和元年６月 豊後大野市教育員会定例会資料によ

り報告)  

 

ただいま、学校教育課長から説明がありましたが、この件について、ご質問ご

ざいますか。 

 

（「ありません」の声） 

 

それでは、ご意見・ご質問等ないようですので、次に移ります。 

 

 

報告第１０号 豊後大野市立学校における学校運営協議会委員の任命修正について 

下田教育長 

 

 

下田教育長 

 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

 

内野宮学校教育課長 

 

 

 

それでは、報告事項に入ります。報告第10号について、教育次長並びに学

校教育課長の説明を求めます。お願いします。 

 

(教育次長・学校教育課長が令和元年６月 豊後大野市教育員会定例会資料によ

り報告)  

 

ただいま、学校教育課長から説明がありましたが、この件について、ご質問ご

ざいますか。 

 

（「ありません」の声） 

 

今まで、途中で委員の交代というのはあまりなかったと思いますが、羽田野教

育委員さんの就任に伴う件は特殊だと思うのですが、変更しなければならな

かった理由を一緒に言っていただけますか。なぜ、変更なのでしょうか。 

 

委員の交代の見通しが、（年度）当初にあったのですが、後任が決定しないう

ちに、年度を越えてしまって決定したので、改めて変更することになったと聞

いております。そのやり方はあまりよろしくはないので、課長補佐（担当者）か

ら（該当町学校運営協議会）事務局の方に（注意）話しをしております。 



－ 7 － 

 

下田教育長 

 

（書記 麻生） 

 

下田教育長 

 

（書記 麻生） 

 

下田教育長 

 

 

 

内野宮学校教育課長 

 

下田教育長 

 

 

 

報酬の件は、月割りしているのでしょうか。 

 

新しい委員さんに支払うとこととしています。 

 

それは、同意しているということでいいのでしょうか。 

 

年度当初へ遡及しての任命ですので。 

 

遡って、４月１日付けですね。任命書を当初出した方については、破棄を含

めての対応をしないといけないと思います。学校教育課長、任命する際には

ていねいな説明が必要だと思います。 

 

はい。分かりました。ていねいな説明ですね。 

 

それは、しておいてください。 

それでは、他にご意見・ご質問等ないようですので、次に移ります。 

 

 

○議事案件 

議案第３３号 豊後大野市公民館条例施行規則の一部改正について 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

ではまず、議案第33号の審議に入ります。 

事務局からの提案・説明を 教育次長・社会教育課長 お願いします。 

 

(社会教育課長が令和元年６月 豊後大野市教育員会定例会資料により説明) 

 

＜提案理由＞ 

公民館の利用申込みの受付についてただし書きを追加する必要が生じた

ので、豊後大野市教育委員会事務委任規則第２条第６号の規定に基づき教

育委員会の承認を求めるものである。 

 

ただいま、社会教育課長から説明がありましたが、この件について、ご意見、

ご質問等がありましたらお願いします。 

 

（「ありません」の声） 

 

よろしいですか。 

 

（「はい」の声） 

 

ご意見・ご質問がないようですので、議案第33号について、委員各位の賛否

を求め、採決したいと思います。原案のとおり決定してよろしいでしょうか。 

 

（「はい・異議なし」の声） 
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下田教育長 

 

異議なしと認めます。議案第33号 豊後大野市公民館条例施行規則の一部

改正について は、原案のとおり決定します。 

 

 

議案第３４号 豊後大野市学校給食運営委員会委員の委嘱について 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

続きまして、議案第34号の審議に入ります。 

事務局からの提案を 教育次長、説明を 学校給食共同調理場長 お願いし

ます。 

 

(学校給食共同調理場長が令和元年６月 豊後大野市教育員会定例会資料によ

り説明) 

 

＜提案理由＞ 

豊後大野市学校給食運営会委員が任期満了となり、後任を別紙の方に委

嘱したいので、豊後大野市教育委員会事務委任規則第２条第７号の規定に

基づき教育委員会の承認を求めるものである。 

 

ただいま、学校給食共同調理場長から説明がありましたが、この件について、

ご意見、ご質問等がありましたらお願いします。 

 

（「ありません」の声） 

 

よろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声） 

 

それでは、議案第34号について、委員各位の賛否を求め、採決したいと思い

ます。原案のとおり決定してよろしいでしょうか。 

 

（「はい・異議なし」の声） 

 

異議なしと認めます。議案第34号 豊後大野市学校給食運営委員会委員の

委嘱について は、原案のとおり決定します。 

 

 

議案第３５号 豊後大野市図書館協議会委員の任命について 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

続きまして、議案第35号の審議に入ります。 

事務局からの提案を 教育次長、説明を 図書館長 お願いします。 

 

(図書館長が令和元年６月 豊後大野市教育員会定例会資料により説明) 

 

＜提案理由＞ 

豊後大野市図書館協議会委員の任期が令和元年 7 月 19 日で満了するた

め、後任の委員を別紙のとおり任命したいので、豊後大野市教育委員会事務

委任規則第２条第７号の規定に基づき教育委員会の承認を求めるものであ
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下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

る。 

 

ただいま、図書館長から説明がありましたが、この件について、ご意見、ご質

問等がありましたらお願いします。 

 

（声なし） 

 

ございませんか。 

よろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声） 

 

それでは、議案第35号について、委員各位の賛否を求め、採決したいと思い

ます。原案のとおり決定してよろしいでしょうか。 

 

（「はい・異議なし」の声） 

 

異議なしと認めます。議案第35号 豊後大野市図書館協議会委員の任

命について は、原案のとおり決定します。 

 
 
議案第３４号の件に関して 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

衛本教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

少し、もどってよいですか。決定しました議案第34号ですが… 

 

（「はい」の声） 

 

豊後大野市学校給食運営委員会規則第２条の規定で、「委員会は、豊後大

野市教育委員会の諮問に応じ、次に掲げる事項について審議する。」と、第１

号に「給食費に関して」とあります。このときに、保護者代表の方が（委員に）６

名いらっしゃいますが、総額的に給食費の動向について、決定機関ではない

けれども、今後給食費について審議していくときに、市ＰＴＡ連合会の全体の

役員の方を入れなくてもよいでしょうか。見通しは、どうなっているのでしょう

か、教育次長。 

 

給食費については、現在消費税が10月以降上がる予定ですが、賄材料費に

ついては８％の現状据え置きですので今年度改定の予定はありませんが、光

熱水費や人件費の上昇により物の値段が、米や材料や乳製品等が消費税と

は別に値上がりしてきている現状があります。今年度は値上げを行いません

が、来年度以降は値上げを検討していかなければならないのではないかとい

う状況だと思います。もしくは、給食費の中で抑えていく努力をするのか、そち

らの二つの方向で、今後運営委員会で協議をしていかなければならないと考

えています。 

 

分かりました。 

豊後大野市学校給食運営委員会規則第３条の規定にある組織の人数で委
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衛本教育次長 

 

下田教育長 

 

 

 

員さんはいくと思いますが、諮問内容によって見通しがある場合には少し考え

ないと、通常の保護者の方に「給食費を値上げします」ということを諮問した際

に、この６人のメンバーの方にはかなりの負担度になると思います。その辺

は、ＰＴＡ関係者の母体である市ＰＴＡ連合会と、その議論が始まりますという

ことを含めて選出をしていただかないと、選出され学校給食運営委員会に参

加したけど、急に給食費の値上げの議論をしますといわれても、非常に重い

課題を受け取らないといけない状態になるので、その辺はきちっと配慮した上

で選出していただかないと、委員さんになられても責任は取れませんと言わ

れても…これは、あくまでも諮問したことに対して審議をしていただく委員会で

すので、今回の諮問は、次回の教育委員会定例会に間に合いますか。 

 

学校給食運営委員会の開催予定日は、７月30日ですので、間に合います。 

 

諮問内容の提示を教育委員会にしてください。 

今日は、委員さんの委嘱は決定しましたけど、諮問内容については教育委員

さんには全く理解されていないまま運営委員会を開くということになるので、通

常の委員会だったらいいのですが、新たな諮問の提起をするなら一回議論さ

せてください。要望です。 

 

 

議案第３６号 平成３１年度豊後大野市立学校児童生徒の就学援助の認定審査について 

下田教育長 

 

 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議案第36号 の審議に入ります。 

この議案の説明及び審議内容等につきましては、地方教育行政の組織及び

運営に関する法律第1４条第７項の規定に基づき、非公開 秘密会としたいと

思います。よろしいでしょうか。 

 

（「はい、異議なし」の声） 

 

異議なしと認めます。 

それでは、教育次長、学校教育課長のみで審議しますので、他の課長等は

退席をお願いします。なお、学校教育課担当職員は臨席を認めます。それで

は、ここで一時休憩に入ります。 

 

(午前10時06分) 

□□□ 一時休憩 □□□ 

 

 

 ～ 社会教育課長・学校給食共同調理場長・図書館長・歴史民俗資料館長 

・担当者退出 ～ 

 ～ 学校教育課長・学校教育課担当職員（後藤清憲 副主幹）入室 ～ 

（午前10時08分開議） 

（非公開・秘密会）開始 
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下田教育長 

 

※審査時は、教育次長、学校教育課長、学校教育課担当職員のみ臨席し

た。 

※審議結果は、審査対象者４名のうち、認定４名、不認定・保留なしであっ

た。 

 

（非公開・秘密会）終了 

（午前10時20分休憩） 

□□□ 一時休憩 □□□ 

～ 学校教育課担当職員（後藤清憲 副主幹）退出 ～ 

～ 社会教育課長・担当者・入室 ～ 

（午前10時31分開議） 

それでは、開議します。 

 

 

 

７ その他 

下田教育長 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

赤嶺学校給食共同調

理場長 

 

下田教育長 

 

 

赤嶺学校給食共同調

理場長 

 

下田教育長 

続きまして、その他 に入ります。 

 

続いて、その他 に入ります。まず、５月定例会時にて、資料提供をお

願いしていました件です。資料提供について、どの案件からでも結構で

す。提案・説明をお願いします。 

 

 

・給食数の状況について（資料提供） 

(学校給食共同調理場長が当日配付資料により説明) 

 

ただいま、学校給食共同調理場長から説明がありましたが、資料について、ご

質問等がございますか。 

 

（声なし） 

 

口座振替の件数は全体の何パーセントになっているのでしょうか。 

 

すみません。ちょっと…申し訳ございません。 

 

 

ごめんなさい。滞納している方が、基本的に納付書払いではないということで

しょうか。その認識でよいでしょうか。 

 

滞納している方は、口座振替の方もいらっしゃいます。 

 

 

いるのですね。 
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赤嶺学校給食共同調

理場長 

 

 

下田教育長 

 

赤嶺学校給食共同調

理場長 

 

下田教育長 

 

 

赤嶺学校給食共同調

理場長 

 

 

下田教育長 

 

 

赤嶺学校給食共同調

理場長 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

下田教育長 

 

内野宮学校教育課長 

 

 

下田教育長 

 

 

内野宮学校教育課長 

 

下田教育長 

 

内野宮学校教育課長 

 

 

直接払いというくくりの中で、児童手当から直接いただく方もあれば、そういう

方は口座振替でなくて、納付書払いのくくりの中にあります。口座引き落としに

なっている方で、滞納になっている方のほうが多いかと思います。 

 

口座の方が、多いのですね。そうですか。 

 

具体的な数字は、また…。 

 

 

いいえ、それは結構ですが。口座の対象者が多いということは、口座残高が

不足しているということですね。 

 

口座引き落としは、１回しかないので、たまたま月末に残高がなければ、２回

目の引き落としがある訳ではないので、その後に督促状を送付したが、その後

の納付がなかったものだと思います。 

 

分かりました。よろしいですか。 

督促状は、すぐ出すのでしょうか。 

 

納期後20日以内に発送で、他の税と一緒です。 

 

 

・豊後大野市立学校職員及び教育委員会事務局職員のハラスメント防止

に係る指針について（確定版・資料提出） 

・学校における危機管理マニュアル2018（資料配付） 

(学校教育課長が当日配付資料により説明) 

 

ただいま、学校教育課長から説明がありましたが、資料について、ご質問等が

ございますか。 

 

これについては、学校現場への通知はいつしたのでしょうか。 

 

今回、この指針の（確定版の）話しをしてから、通知しようと思っています。 

近日中に、通知しようと思っております。 

 

制定日が５月24日なので、今日制定ではなくて、前回の定例会開催日に決定

しているので… 

 

私の認識が少し違っていました。 

 

通知文書を付けて、十分注意するように…指針を出すのは初めてですよね。 

 

はい、そうです。 
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下田教育長 

 

内野宮学校教育課長 

 

 

下田教育長 

 

内野宮学校教育課長 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

内野宮学校教育課長 

 

 

 

 

下田教育長 

 

衞藤栄一委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

内野宮学校教育課長 

 

 

衞藤栄一委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校への通知をお願いします。他にございますか。 

 

学校における危機管理マニュアルをお配りしていますので、ご確認ください。

昨年度制定したものです。 

 

特にはないですか。 

 

特にはありません。学校によっては、児童・生徒の引渡しに関して、地図等が

入っている場合があるかとは思いますが、豊後大野市は基本このマニュアル

で統一されています。 

 

これは、作成したのは2018年ですが、今年は2019年なので、このマニュアル

については今後どういう扱いをしていくのでしょうか。議論しているのでしょう

か。 

 

少しずつ変更していこうという認識は持っているのですが、毎年表紙の西暦の

みを変えていく必要があるのかないのかを今まだ検討中です。（このマニュア

ルは）ホッチキス止めをしているので、バインダー形式での保管を含め検討し

ておきます。 

 

危機管理マニュアルの件で、何かご質問ございますか。 

 

はい、４番衞藤です。 

マニュアルについてなのですけど、今全てが、ＯＮタイムになりつつあります。

学校で問題が起きた場合に、私達知り得る情報がこの場に上がってくる前に、

ＳＮＳ等で一気に広がってしまいます。こちらも、知り得ないものを、ご家族の

方とか市内の方皆さんが知り得ています。公然の秘密で広がっている状況に

今は状態になっているので、秘密の秘匿とかそういうものは絶対に公開、個人

のプライベートのこと以外は、公表していないもの以外も、ここで収めようとする

昔の昭和のスタイルを踏襲せずに公開スタイルで行かないと、もし緊急な案件

が出た場合に、常に公表・公表で、時系列も整理してと、心がけないと、マニ

ュアルを次回改訂するときにはそれを含めてご検討ください。 

 

常に、公開…保護者の方が、ここで止めておこうとしてももう止まらない状況で

すね。 

 

止まらないです。 

公然の秘密にならない方がよいのか、公然の秘密を秘匿するのがいいのか、

それはもう担当者によって変わってくるのですけど、広がるのはもう抑えられな

いので、絶対に。いろんな問題になってくるのが、「黙っておきましょう」という

のが一番問題になる。何時に聞いた、何時にした、起きた、というのは事実だ

けです。事実は全部公開するべきだと思うのです。起きていることを起きてな

いとするのは、おかしいので。マニュアル自体については、グッとその辺に関

しては考えられた方がよいかと思います。とりあえずこれで運用するので、運

用側がその視点に立たれた方がいいかと思います。 
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内野宮学校教育課長 

 

衞藤栄一委員 

 

 

 

内野宮学校教育課長 

 

衞藤栄一委員 

 

内野宮学校教育課長 

 

 

衞藤栄一委員 

 

内野宮学校教育課長 

 

 

衞藤栄一委員 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

内野宮学校教育課長 

 

下田教育長 

 

 

衛本教育次長 

 

衛藤恵子委員 

 

 

 

 

 

内野宮学校教育課長 

 

 

 

事実関係の時系列については基本公開で、それの取り扱いについて… 

 

そうです。公開できる状況を作るとか…ポーンと報道が入ってきたとき、知りま

せんではダメだし、確認してませんではダメだし、ここまで分かっていますとい

うのだけ、公表できる時系列だけはきちんと整えた方がいいと思います。 

 

情報の管理ですね。 

 

そうですね。 

 

例えば、何かあったときに、保護者サイドで既にＳＮＳで拡散しているのを、そ

れをマスコミが聞いて、ポーンと取材に来るときの対応等ですね。 

 

そうですね。 

 

分かりました。情報管理に関して、項目については検討していきたいと思いま

す。 

 

お願いします。 

 

他にございますか。 

 

・令和元年度5月1日時点 児童・生徒数と予想について（資料提供） 

…当日配付 

 (学校教育課長が当日配付資料により説明) 

 

この資料は、（追跡して）毎年作成していくようにしてください。 

 

それが大事だと思っています。 

 

以上のような状況です。 

次回の学校教育審議会に、この資料は出すようにしてください。 

 

はい、分かりました。 

 

３番衛藤です。この前の豊後高田市の幼児教育の先進地視察をさせていた

だいたのですけど、あの事例を参考にしながら子育てしやすいまちづくりとい

いますか、今いる人達で出生率を上げるというのが難しい部分があるのだった

ら、移住者とかに力を入れてやっていける方法がないかなと考えたらいいかと

思うのですが。 

 

本当にそうだと思います。他郡市といいますか、近い大分市から豊後大野市

に住んで、通勤が大分市であれば豊後大野市から大分市に通っていただくよ

うな施策の方も考えていく、今現在も考えているのですが、そういうのがとても
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下田教育長 

 

衛藤恵子委員 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

内野宮学校教育課長 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

羽田野委員 

 

深田社会教育課長 

 

下田教育長 

 

深田社会教育課長 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

大事だと思います。 

 

よろしいですか。 

 

はい。 

 

・中体連の市総体・市陸上大会の結果について（通知文書配付） 

・中体連の県大会の開催・応援について（実施要綱配付） 

(書記が当日配付資料により説明) 

 

中体連おつかれさまでした。 

よろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声） 

 

事故とかけが人はいなかったということでよいですね。 

 

はい、聞いておりません。 

 

・第72回大分県民体育大会結果について（資料提供） 

・国際交流関係訪韓・訪日日程について（資料提供） 

(社会教育課長が当日配付資料により説明) 

 

訪日は15名来られます。長安中学校は、経済的にもよくて、学力も高い生徒

が通っているということだそうです。生活基盤がしっかりしている家庭の方が着

ていただけるということになっています。携帯を持っているし、英語もしゃべれ

るし、しっかりしています。 

 

２番羽田野です。訪韓する中学校毎の人数を教えていただけますか。 

 

資料については、この会が終了次第提供させていただきます。 

 

今年は、全部の中学校は参加していません。行っていない中学校が… 

 

今回は、大野中・千歳中の参加者がいません。 

 

去年は27名でした。今年は15名です。一昨年は実施していませんので、国際

情勢やいろいろな状況があるで、なかなか安全性の確保をするためには、安

全性が疑われるような状況の場合には中止を優先しています。 

よろしいですか。他にありますか。 

 

・図書館夏休みイベント について（資料提供） 

(図書館長が当日配付資料により説明) 

 

このイベントは、いつも定員を超過するのですよね。 
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太田図書館長 

 

 

下田教育長 

 

太田図書館長 

 

下田教育長 

 

 

衞藤栄一委員 

 

太田図書館長 

 

衛藤恵子委員 

 

太田図書館長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

衞藤栄一委員 

 

 

 

 

内野宮学校教育課長 

 

 

 

下田教育長 

 

 

衞藤栄一委員 

 

 

 

 

 

 

超えます。先着になりますので、人気になると30分で埋まってしまいます。 

 

 

それだけ、若いお母さん方は図書館行事を待っているということですね。 

 

夏休みの工作がとても頭が痛いという声も入れながらしています。 

 

新しい図書館が完成したら、事業拡大することで、住民の方々が利用してい

ただければと思いますが。 

 

ＪＡＸＡは、特に人気です。 

 

そうですね。 

 

これは、各学校・公民館に配付していますか。 

 

各学校に配付と公民館に配付しています。公民館は1枚ずつです。 

 

（「楽しそう」の声） 

 

他にございますか。いいですか。 

 

（「はい」の声） 

 

委員さん方から何かございますか。 

 

４番衞藤です。豊後大野市の運動会の５月開催についてです。５月開催は、

今、朝地小中学校だけですが、段々気候等の問題が出てきているのですが、

他市特に大分市は国体からの影響で５月開催になっていますが、豊後大野

市の方では５月開催の検討はいかがなものでしょうか。 

 

その件については、教育委員会としてまだはっきりとした線は出していませ

ん。９月は非常に残暑が厳しいということで、検討する時期に来ているという認

識は持っています。 

 

衞藤栄一委員さん何か希望がありますか。状況を見ては、もう５月開催がよい

のではないかとかいうことでしょうか。 

 

一応、地域性とかがありまして、学校から５月開催ですというのは難しいかとは

思います。地域の方々とか、保護者の方々とかに事前にそのような流れにな

っていますが、意見を確認するなどしていかないと、こちら側から５月開催を打

ち出すのは難しいと思います。できれば、規模的に小中連携をうたっている関

係から合同開催を提案なり、意見交換会などを持たれた方がよいのではない

かと思いますが、いかがでしょうか。 
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内野宮学校教育課長 

 

 

 

衞藤栄一委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

内野宮学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

衞藤栄一委員 

 

 

 

内野宮学校教育課長 

 

 

 

衞藤栄一委員 

 

 

 

内野宮学校教育課長 

 

 

衞藤栄一委員 

 

下田教育長 

 

衛本教育次長 

 

 

 

全くその通りだと思います。小中合同の運動会と春の運動会のこの２点です

ね。意見交換会というと、そこの学校の教師の代表と地域の方々と保護者代

表という… 

 

事前にＰＴＡの総会があるときとかのタイミングで、ＰＴＡのご意見を、健康面を

含めてどうでしょうかという提案をして反応を伺うとか、それで地域の方々もご

納得いただくと、次段階でそのようにしないと、保護者の方々が納得しないの

に地域の方々が納得しても仕方がないので、まずは保護者の方に打診をして

という形で入られて、長い時間が必要となると思うのです。すんなり行く場合も

あるかともしれませんが。やはり、時間が掛かると思いますので、意見交換会

などで、詰めていかないと、勝手に変更してしまったという結果になるのは、非

常によくないと思いますので。事前に事象的にこのようになっているというふう

に、詰めて行かないと、健康を含め危険性が伴うので、そろそろ５月に移行し

たらどうかという提案です。 

 

こちら側から、ポーンと移行しますというのはなかなか難しいとは思いますの

で、今私が少し考えたのが、まず周りの情報を保護者に知らせて、そういう意

味で秋がいいでしょうか、春がいいでしょうかと、大体の保護者の意見を聞い

て、その保護者の意見を基に地域の方々、それこそコミュニティ・スクール（学

校運営協議会）の方々に集まっていただいて、それぞれのコミュニティ・スクー

ルで開催時期を検討していただくという流れかと思ったのですが。 

 

学校運営協議会もありますので、そちらの方からも詰めていただくといいと思

いますし、流れ的には５月開催の方が、望ましいというのが普通というか常識

的になってきていると思います。 

 

９月の初めから運動会の練習になって、残暑が非常に厳しい中で、熱中症に

気をつけて、休憩を取りながら、水分補給をしながら、ということを学校に指導

していますから、確かにその時期に来ているという認識はしています。 

 

事故が起きたらということを考えたら、徐々に手を打っていますという周知して

からの５月開催に向けて準備を始めたらという提案です。よろしくおねがいしま

す。 

 

分かりました。本年度、そのことについて少し計画を立てて行きたいと思いま

す。 

 

よろしくお願いします。 

 

他にございますか。 

 

前回の臨時会で、放課後チャレンジ教室での警察ＯＢの方の件が羽田野委

員さんから出されました。総務課で雇用している警察ＯＢの方はそれが対応で

きるのかというご質問でございました。総務課に確認をしたところ、総務課雇用
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矢野委員 

 

 

 

下田教育長 

 

内野宮学校教育課長 

 

下田教育長 

 

 

 

衛本教育次長 

 

下田教育長 

 

 

深田社会教育課長 

 

下田教育長 

 

深田社会教育課長 

 

 

 

 

羽田野委員 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

衞藤栄一委員 

 

下田教育長 

の職員についてはクレーム対応の職員を採用しているので、放課後チャレン

ジ教室での見守りに出て行くのは難しいという回答でございました。放課後チ

ャレンジ教室については、各町に警察ＯＢの方がいらっしゃいますので、千歳

町と犬飼町にはいらっしゃらなかったかとは思いますが、そういう方々が連携

をして、そういう所に行っていただければということで話しておりました。 

 

１番矢野です。（先程の話しですが）私も４番衞藤栄一委員さんが言われた提

案は、私もいつ言おうかと思っておりました。保護者代表の教育委員さんから

提案があったことは良かったかなと思っております。 

 

学校教育課長、次回その日程方向については話しをしてください。 

 

はい。 

 

警察ＯＢの件は、総務課雇用の警察ＯＢにお願いするような話しを羽田野委

員さんはされましたかね。そのような話しではなかったのではないでしょうか。

もともと、総務課はクレーム対応で配置した方ですから。 

 

分かりました。私が… 

 

協定書があるはずです。それを今日本当は写しとして出して欲しかったので

す。 

 

協定書。この後に… 

 

いや、皆さんには次回で結構です。協定書はあったはずです。 

 

前回は、犬飼町の方には警察ＯＢの方が来たことがなかったので、どういった

配置かというご指摘だったと思います。確かに警友会と協定を結んでいますの

で、緒方町では３人とかバラつきがありますので、コーディネーターの会議の

中でも相談をしたいと思っております。 

 

先程、教育次長が言われたように、各町単位では警察ＯＢがいらっしゃる町と

いらっしゃらない町があるので、犬飼町はずっといないので、お話しをしてくだ

さったように他の町の警察ＯＢの方が連携をして、各放課後チャレンジ教室を

回っていただけるとそれは非常にありがたいと思っておりますので、よろしくお

願いします。 

 

社会教育課長、結果として無理な場合もあるので、そういう話しの方向で、協

定書を基にどうするかを…昨日清川町の青少年健全育成会議に行ったときに

警察ＯＢの方が参加していましたね。 

 

参加していました。 

 

青少年健全育成会議の中に警察ＯＢの方が委員として参加しているので、警
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下田教育長 

察ＯＢの方がいろんな所に委員として参加しているのならば、いない犬飼町は

どうしているのかを調べて、研究していただいて、子どもの防犯・安全の視点

からもどうするのかを議論しないと、いないのでいません、だけでは意味がな

いと思うので、今の議論を基にどうするのかの方向性を出していただかない

と、いないだけでは問題があるのでそこを次回議論してください。 

他にございますか。 

よろしいですか。 

 

それでは、連絡調整に入らせていただきます。 

 

 

８ 連絡調整 

○ 令和元年７月定例会の日程調整について （中体連県大会応援日程確認・第４回臨時会開催見込） 

下田教育長 

 

衛本教育次長 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

衛本教育次長 

 

下田教育長 

日程調整について、教育次長 お願いします。 

 

中体連の県体会が７月２４日（水）～２６日（金）にかけて開催予定です。教育

委員さんにおかれましては、毎年３日間の中日に応援をお願いしております。 

そこで、７月定例会を７月２５日（木）午前９時から開催し、終了後応援に行くと

いうのはどうでしょうか。 

 

======= 日程協議・調整を行う ======== 

 

日程調整ができました。 

７月定例会を７月23日火曜日 午前9時30分から開催 

７月25日木曜日に 朝から中体連県大会の応援 

８月１日木曜日に 九州地区市町村教育委員会研修大会へ参加 

８月５日月曜日に 第４回臨時会 午前9時30分から開催 

以上の日程になりますが、皆さんよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声） 

 

では、よろしくお願いします。 

事務局からその他にございますか。 

 

ありません。 

 

それでは、連絡調整を終わります。 

 

 

９ 閉会 

下田教育長 

 

 

 

それでは、これをもちまして、本日の日程は全て終了いたしました。 

令和元年６月 豊後大野市教育委員会定例会を閉会いたします。 

お疲れ様でした。 

 (午前11時20分閉会) 
 


